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ASSESSORIA

Uma praga de difícil controle está preocupando produtores de soja: o torrãozinho, um 
pequeno besouro que provoca perda de produtividade e aumenta as despesas com controle 
químico. Ao observar este pequeno inseto, não dá pra imaginar o prejuízo que ele é capaz 
de causar a uma lavoura de soja.            Página - 4

PRAGA

Torrãozinho faz produtores
aumentarem custos no estado

L.R.Verde:
recorde de
campanhas
de doação
Lucas do Rio Verde registrou 
um recorde de campanhas 
de doação de sangue em 
2021, após realizar 12 ações 
e coletar mais de 650 bolsas 
de sangue. No último sába-
do, última campanha do ano, 
foram coletadas 57 bolsas. Os 
números alcançados são fru-
tos da parceria fi rmada entre 
Prefeitura Banco de Sangue de 
Sorriso e Grupo Corrente pela 
Vida.          Página  -7

SANTOS

Crise fi nanceira impulsiona 
ano de afi rmação de garotos

A crise fi nanceira enfrentada pelo Santos trouxe problemas du-
rante 2021, que forçaram o clube a dar (ainda mais) espaço a garotos 
da base e apostar neles como salvação. E, mais uma vez, os Meninos 
da Vila corresponderam.                   Página -6

DIVULGAÇÃO

CAMPANHA

O Shopping Sinop vai entregar no sábado os presentes da campanha “Brincadeira de 
Natal”. A ação tem como objetivo atender 50 crianças da Escola Municipal de Educação 
Infantil, EMEI Tempo de Criança, no bairro Daury Riva.                    Página -8

DIVULGAÇÃO

BRINCADEIRA DE NATAL DE IMPRENSA
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EMPREITEIRAS
MULTADAS POR
NÃO EXECUÇÃO
DE CONTRATO

NOVA MUTUMR$ 400 MIL
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CHINA RETOMA
EXPORTAÇÕES DE
CARNE BOVINA
BRASILEIRA

REDE DE
ENFRENTAMENTO
PROMOVE
PALESTRA

100 DIAS DEPOISHOJE EM SINOP
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O terceiro motivo é relativo à ampliação do 
quórum de julgamento em casos de ausência de 
unanimidade do julgamento do recurso cabível

Com o advento da Lei 13.105/15, a nova 
versão do Código de Processo Civil (CPC), o 
legislador inseriu uma novidade que muitos 
juristas há algum tempo clamavam: a legali-
zação do julgamento defi nitivo de parcela dos 
pedidos no decorrer do processo judicial, ou 
seja, antes do seu término.

Com isso, não existe mais discussão sobre 
a possibilidade da solução de determinados 
pedidos por meio de decisões interlocutórias, 
que colocam fi m ao pedido, mas não à fase 
cognitiva do processo (art. 203).

A alvissareira novidade apresentada pelo 
legislador, entretanto, não foi acompanhada 
de uma adequada sistematização procedi-
mental para sua aplicação. É aqui que apare-
ce a pergunta: É melhor que o direito material 
discutido, ainda que parte dele, seja decidido 
no transcorrer do processo, ou é preferível 
que tudo seja resolvido ao fi nal?

Antecipo a minha resposta, o que faço 
com muita dor no coração: a meu ver é me-
lhor que a solução do direito material seja ao 
fi nal do processo. Mas por quê?

A melhor forma de explicar é fazendo uma 
comparação entre as nuances processuais da 
solução antecipada (por decisão interlocutó-
ria, art. 356 ou 354 §Ú), e da solução ao término 
do processo (por sentença). Então vamos lá. 
Enquanto na sentença é automático o efeito 
suspensivo do recurso cabível (goste ou não 
continua sendo a regra, art. 1.012), na decisão 
interlocutória isso deve ser buscado em pe-
dido liminar em Agravo de Instrumento (art. 
356, §2º).

Ao julgar os recursos das decisões, na hi-
pótese de Apelação a possibilidade de susten-
tação oral não encontra nenhum empecilho, 
reconhecida pelo art. 937 no primeiro inciso. 
Já no agravo de instrumento que julga deci-
são de parcela do mérito, inexplicavelmente, 
não é assegurada a possibilidade de susten-
tação oral. Aliás, passados seis anos da sanção 

da Lei 13.105/15, eu ainda tento entender a razão 
do legislador ter assegurado a sustentação oral 
para agravos que versem sobre tutelas provi-
sórias, e não ter assegurado para agravos que 
desafi em decisões que julgam parcialmente o 
mérito.

O terceiro motivo é relativo à ampliação do 
quórum de julgamento em casos de ausência 
de unanimidade do julgamento do recurso ca-
bível. Pelo art. 942, se a divergência se der em 
apelação, qualquer que seja o resultado (refor-
mando ou não a decisão combatida), deve ser 
aplicada a técnica de ampliação de julgamen-
to, independente da matéria tratada (prelimi-
nar, processual, mérito, etc). No caso de agravo 
de instrumento, contudo, isso não é possível, 
pois o §3º do art. 942 condiciona a ampliação 
quando a maioria da divergência esteja refor-
mando a decisão combatida. E mais, a matéria 
divergente deve estar diretamente atrelada ao 
direito material.

Um último ponto se refere aos honorários 
sucumbenciais. Já existe compreensão de al-
guns tribunais de que não pode haver conde-
nação de sucumbência em decisão que julga 
parcialmente o mérito, pois a verifi cação do 
equilíbrio entre a parcela ganhadora e perde-
dora dos pedidos, o que acarretará na divisão 
proporcional dos ônus de sucumbência (art. 
86), ocorrerá apenas ao fi nal, com o julgamen-
to de todos os pedidos, o que inviabiliza a con-
denação em momento anterior.

Em singelas linhas, eis algumas diferenças 
de tratamento que demonstram, claramente, 
os pros e contras de quando poderá ocorrer a 
solução do direito material pela atividade juris-
dicional. Notem que independente da nature-
za do pedido, o tratamento diverso se dá ape-
nas por conta do momento do seu julgamento.

Por isso, a meu modesto sentir, o legisla-
dor não trilhou o melhor caminho para que o 
julgamento parcial de mérito realmente em-
placasse nos processos judiciais. De novidade 
alvissareira tem grandes chances de virar um 
refugo processual.

LUCIANO PINTO É ADVOGADO

Julgamento parcial de mérito

Com a missão cumprida
um novo desenho: ao invés de mandar 
uma carta você poderia fazer uma cha-
mada de voz e resolver tudo com a pes-
soa ali, na hora.

Existia, porém, um entrave: com o 
preço exagerado, pouca gente tinha te-
lefone em casa. O que fazer então? Ligar 
para o “telefone de recado”, que era, 

em linhas gerais, alguém que 
morasse na região ou comércio 
próximo que tivesse telefone, e 
acredite, o dono da linha costu-
mava chamar a pessoa em casa 
para atender (não era todo mun-

do que fazia isso, mas muita gente não 
se importava em ajudar dessa forma).

Durante muito tempo o telefone fi xo 
seguiu sua evolução e popularização, 
a ponto de ter linhas gratuitas dispo-
níveis na maior parte das regiões do 
Brasil. Sua evolução só não seguiu em 
ritmo acelerado por conta da populari-
zação do celular, mas sua importância 
jamais deve ser esquecida.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus quiser!

Por mais que, hoje em dia, o telefone fi xo possa ser considerado algo 
dispensável, por longos anos ele foi nessa melhor ferramenta de comu-
nicação, trazendo, inclusive, recursos importantes, como o uso do fax e a 
própria internet. Foi, sem dúvidas, uma das expressivas ferramentas que 
já tivemos acesso até hoje!

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Falei, na edição passada, sobre o te-
lefone sem fi o que utilizo na empresa 
que gerencio, e comentei a respeito do 
“fi m de vida” precoce que a telefonia 
fi xa vai ter, se pensarmos em tudo que 
a tecnologia ainda poderia evoluir nes-
se segmento. Acho importante, porém, 
falar a respeito de tudo que o telefone 
fi xo fez de bom em nossas vidas, 
especialmente pensando em 
nosso público mais jovem, que já 
“nasceu” em meio à celulares e 
outros recursos modernos.

Se voltarmos no tempo até a 
época onde a carta era o meio de comu-
nicação mais comum encontraremos um 
grande problema, vivido sempre que 
alguém precisava conversar com quem 
estava longe: o tempo. Você precisava 
escrever a carta (ou pedir ajuda para 
alguém, se fi zesse parte da expressiva 
parcela de brasileiros que não sabia es-
crever), ir até a cidade e despachar. Po-
deria ser em um posto dos correios ou 
através de uma das tantas caixas espa-
lhadas pela cidade, bastando, para tan-
to, que a mesma estivesse com o selo 
correto.

O telefone começou a se popularizar, 
inicialmente, para a elite e para empre-
sas, por conta do custo. Com o tempo os 
telefones públicos passaram a ser uma 
realidade, e ali tudo começou a ganhar 

LUCIANO PINTO

Troca de marcha

Houve algum avanço nas últimas semanas, ainda 
que longe do necessário, na regulação das despesas 
incluídas pelo Congresso no Orçamento federal —as 
famigeradas emendas parlamentares, utilizadas como 
moeda nas negociações entre o Palácio do Planalto e 
sua base de sustentação partidária.

Abusos escandalosos despertaram a atenção da 
opinião pública e levaram a ministra Rosa Weber, do 
Supremo Tribunal Federal, a suspender no início de 
novembro a liberação de dinheiro para as chamadas 
emendas de relator.

Trata-se de mecanismo introduzido em 2020 para 
permitir ao Legislativo direcionar somas elevadas (são 
R$ 16,9 bilhões neste ano) a projetos de interesse de de-
putados e senadores, sem que sejam identifi cados os 
benefi ciários.

A medida de Weber, referendada pelo plenário 
do STF, forçou o Congresso a se mexer. Prometeu-se a 
revelação de entidades e municípios destinatários das 
verbas e, doravante, também dos parlamentares que as 
solicitarem —com desculpas esfarrapadas, porém, ale-
gou-se ser difícil apontar os que já o fi zeram nos últimos 
dois anos.

Foi o bastante, de todo modo, para que a magistra-
da permitisse a volta da execução das emendas, possi-
velmente para não prolongar uma crise entre Poderes.

Na semana que passou, também o Executivo viu-
-se compelido a tratar do tema. Jair Bolsonaro editou na 
quinta-feira (9) um decreto fi xando normas para a di-
vulgação de dados referentes a solicitação e a liberação 
dos recursos.

Permanecem as dúvidas, entretanto, quanto à real 
disposição de governo e Congresso de dar publicidade 
aos nomes envolvidos — e é difícil imaginar motivações 
virtuosas para tamanha resistência.

Pior, constata-se uma perda de qualidade na ela-
boração do Orçamento de difícil reversão. Se numa 
democracia é fundamental que os representantes da 
sociedade no Legislativo tenham a palavra fi nal sobre 
a alocação dos recursos públicos, a prevalência de in-
teresses paroquiais e clientelistas no modelo brasileiro 
apequena essa missão.

O preço do apoio do centrão a Bolsonaro foi a am-
pliação da fatia orçamentária reservada a demandas 
individuais de deputados e senadores, que procuram 
favorecer aliados e redutos eleitorais sem maior preocu-
pação com prioridades e critérios de efi ciência.

O asfalto que se esfarela em Petrolina/PE dá ideia 
de como dinheiro público escasso pode ser desperdiça-
do em projetos aprovados sem escrutínio que não seja a 
adesão do autor ao governo. Enquanto isso, o montante 
que se pretende reservar para emendas de relator no 
ano eleitoral de 2022 poderia atender a 3,7 milhões de 
famílias muito pobres na fi la do recém-criado Auxílio 
Brasil.

Editorial

Dinheiro esfarelado

“TORCEDORA
FANÁTICA”
O Cuiabá EC lamentou a morte de sua “tor-

cedora fanática” Terezinha Alvarenga, de 56 
anos, em decorrência de um câncer, na última 
segunda-feira (13), em Cuiabá. Terezinha era 
conhecida pela equipe do Dourado por sem-
pre acompanhar sua fi lha nos jogos. “O Cuia-
bá presta solidariedade e condolências aos 
familiares e amigos neste momento de luto e 
dor”, escreveu o time. Além de Cuiabá, amigos, 
familiares e jogadores do Dourado também fi -
zeram postagens em homenagem à torcedora.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

POLÊMICA
ETÍLICA
O empresário Lélis Fonseca, dono da Lélis 

Peixaria, negou que estivesse vendendo ca-
chaça falsifi cada. Na segunda (13), Polícia Civil, 
Procon e Vigilância Sanitária apreenderam 40 
garrafas da bebida na peixaria, que é conside-
rada a melhor de Cuiabá. Segundo o empresá-
rio, a Lélis vende uma cachaça com sua marca 
cuja produção tem autorização do Ministério da 
Agricultura. Conforme ele, o problema aconte-
ceu com seis garrafas de sua cachaça que con-
tinham bebida fabricada por um fornecedor de 
São José dos Quatro Marcos. Fonseca disse que 
a troca se deu por um descuido de funcionários.
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O preço do apoio do centrão a Bolsonaro foi 
a ampliação da fatia orçamentária reservada a de-
mandas individuais de deputados e senadores, que 
procuram favorecer aliados e redutos eleitorais 
sem maior preocupação com prioridades e critérios 
de efi ciência

“ “ Um grave acidente foi registrado na Avenida Ezequiel de Carvalho, no Jar-
dim Nova Barra, em Barra do Garças, envolvendo uma S10. Conforme o Corpo 
de Bombeiros, quando a equipe de resgate chegou no local, encontrou o moto-
rista ainda na caminhonete. Ele foi resgatado, reclamava de dores abdominais 
e estava consciente e foi encaminhado ao hospital para passar por avaliação e 
exames mais detalhados. No momento do acidente, estava chovendo a parte 
da frente da camionete praticamente foi coberta pela enxurrada que saiu do 
bueiro. Não foi detalhado como ocorreu o acidente e se o local onde foi aberto 
para colocar as manilhas de concreto estava sinalizando.
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Elas foram multadas em mais de R$ 400 mil

MT INTEGRADO

Empreiteiras são 
multadas por não
execução de contrato 
com o Estado
DA REPORTAGEM

As empresas Planserv 
Engenharia Ltda e Sondo-
técnica Engenharia De Solos 
foram multadas em R$ 414 
mil e consideradas inidôneas 
para licitar ou contratar com 
a administração pública en-
quanto não ressarcirem o 
erário pelos prejuízos cau-
sados, por irregularidades 
na supervisão das obras do 
antigo Programa Mato Gros-
so Integrado, Sustentável e 
Competitivo (MT Integrado) 
no período de 2012 a 2014 e 
pela inexecução do Contrato 
nº 229/2013/SINFRA. 

Segundo extrato da de-
cisão, que foi publicado no 
Diário Oficial de terça-feira 
(14), a decisão considera o 
Relatório Final Conclusivo 
formulado pela Comissão 
Processante do Processo 
Administrativo de Respon-
sabilização nº 613830/2017 e 
o Parecer nº 3332/PGE/2021, 
da lavra do Procurador Mar-
celo Mendonça Felipe da 
Silva, homologado pelo Sub-
procurador-Geral de Aquisi-
ções e Contratos. A decisão é 
do último dia 22 de novem-
bro. O processo administra-
tivo para apurar a responsa-
bilidade foi aberto em 2017. 
As empresas são integran-

tes do Consórcio Integração 
contratado em 2013 pela an-
tiga Secretaria de Estado de 
Transporte e Pavimentação 
Urbana – Setpu (atual Sinfra) 
pelo valor inicial de R$ 35,5 
milhões por ano para prestar 
apoio técnico na execução 
das obras de pavimentação 
de rodovias estaduais.

O processo de respon-
sabilização tem como fun-
damento o Relatório de Au-
ditoria n. 17/2015, produzido 
pela própria CGE, no qual 
foram apuradas irregulari-
dades na execução do Con-
trato n. 229/2013/Setpu, com 
dano aproximado de R$ 20,7 
milhões ao erário. Entre as 
irregularidades estão: in-
terrupção da execução do 
contrato pelo Consórcio In-
tegração sem comunicar à 
administração pública, au-
sência de acompanhamento 
efetivo das obras de pontes 
de concreto e do Proinveste 
no período de agosto/2013 a 
dezembro/2014, recebimen-
to de mais de 80% do valor 
pactuado sem a implan-
tação do sistema informa-
tizado de gerenciamento, 
quantitativo de mão de obra 
terceirizada inferior ao que 
foi pactuado sem a corres-
pondente redução no valor 
contratual etc.

FOTO: ILUSTRAÇÃO
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Audiência Pública aborda estudo 
ambiental da 1ª Ferrovia de MT
DA REPORTAGEM

A Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente (Sema-
-MT) e a empresa Rumo Lo-
gística apresentaram o Es-
tudo e Relatório de Impacto 
Ambiental (EIA/Rima) do 
projeto da Primeira Ferrovia 
Estadual de Mato Grosso, 
durante audiência pública 
realizada na última segun-
da-feira (13). O projeto prevê 
ligar por trilhos as cidades de 
Rondonópolis e Lucas do Rio 
Verde. A realização da con-
sulta pública à sociedade é 
uma etapa necessária para o 
licenciamento ambiental da 
obra.

A Secretária Adjunta 
de Licenciamento Ambien-
tal e Recursos Hídricos da 
Sema-MT, Lilian Ferreira dos 
Santos, destacou que um 
empreendimento deve pro-
mover estudos para aliar a 
preservação ambiental e o 
desenvolvimento. “Mais de 
62% do nosso território está 
preservado e nós temos uma 
grande preocupação de que 
cada empreendimento que 
se instala aqui, e que preten-
de se instalar em Mato Gros-
so, possa contribuir com o 
meio ambiente”, afirma.

Na ocasião, os estudos 
apresentados mostram que 
a viabilidade socioambiental 
do empreendimento passa 
por critérios técnicos como a 
avaliação dos impactos, me-
didas e programas para evi-

LOGÍSTICA. A realização da consulta pública à sociedade é uma etapa necessária para o licenciamento 
FOTO: DIVULGAÇÃO

O processo está disponível para consulta pública até o dia 13 de janeiro 

tar, minimizar e compensar 
impactos negativos e poten-
cializar os positivos, além de 
alternativas de localização 
do empreendimento, e aná-
lise de riscos.  

O empreendimento 
prevê obras complementa-
res, que são os diversos ser-
viços de apoio necessários 
à implantação da ferrovia e 
proteção da fauna silvestre, 
como trechos para passa-
gem de fauna, passagem de 
gado, estradas de serviço, en-
tre outras medidas. Também 
está prevista a recomposição 
de áreas degradadas. 

O evento aconteceu em 
Cuiabá com transmissão ao 
vivo pelo canal do YouTube 
da Sema-MT. Participaram 
da audiência representantes 
da Sema-MT, Assembleia Le-
gislativa e da empresa Rumo 
Logística.

A transmissão foi acom-
panhada pela internet por 
1.190 pessoas, além dos que 
participaram presencial-
mente em nove cidades: 
Lucas do Rio Verde, Campo 
Verde, Santa Rita do Trivela-
to, Planalto da Serra, Jaciara, 
Nova Mutum, Rondonópolis 
e Primavera do Leste. Foram 
respondidas ao vivo questio-
namentos tanto dos partici-
pantes presenciais, quanto 
os enviados antecipadamen-
te pela internet.

A proposta prevê um 
corredor logístico que liga-

rá os municípios de Rondo-
nópolis, Lucas do Rio Verde 
e Cuiabá por meio de uma 
ferrovia. De acordo com a 
Gerente de Gestão Integrada 
de Saúde, Meio Ambiente e 
Segurança dos Projetos de 
Expansão da empresa Rumo, 
Stefani Age, a proposta visa 
sustentabilidade, geração 
de renda para a região, de-
senvolvimento de empregos 
diretos e indiretos, e reflexos 
positivos para a população 
local.

A Gerente da Rumo 
ressaltou ainda a dinâmica 
da economia que o proje-
to traz para a região tendo 
contratação e capacitação 
da mão de obra local, gera-
ção de empregos indiretos e 
diretos, aumento do recolhi-
mento dos impostos e uma 
opção mais barata de frete. 
O projeto influencia ainda na 
redução de acidentes rodovi-
ários e na redução de emis-
são de CO2. 

De acordo com a Ge-
rente Executiva da Gestão 
Integrada de Saúde, Meio 
Ambiente e Segurança da 
Rumo, Renata Ramalho, ou-
tra vantagens é que haverá 
uma movimentação da eco-
nomia, tanto na época de 
implantação da obra, quanto 
depois na operação da ferro-
via. 

“E um dos grandes be-
nefícios é que a gente vai 
chegar com um transporte 
muito mais sustentável”.
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Proposta é de que o parcelamento não seja menor que 36 meses 

O evento contou com a presença de 
mais de 800 prefeitos 

DA REPORTAGEM

O deputado estadual 
Valdir Barranco (PT) apresen-
tou na Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso (ALMT), no 
primeiro dia de dezembro, o 
Projeto de Lei (PL) 1132/2021, 
que estabelece novas diretri-
zes com facilitação de paga-
mento dos débitos dos mato-
-grossenses relativos a contas 
de água e luz em atraso.

Segundo o PL, “aquele 
que possuir débitos em rela-
ção aos Serviços de Abaste-
cimento de Água e Luz, terá 
tratamento especial no que 
se refere à renegociação de 
dívidas”. A proposta é de que 
os juros não excedam 0,35% 
ao mês, com carência mínima 
de 01 (um) mês para o início 
do pagamento, além de par-
celamento não inferior a 36 
vezes.

A propositura do de-
putado também determina 
abertura de linhas de crédito 
facilitadas que poderão ser 

criadas pela instituição finan-
ceira que formular parceria 
com o Governo de Mato Gros-
so. Em caso de corte do servi-
ço de fornecimento de ener-
gia elétrica ou abastecimento, 
poderá o cliente solicitar o 
parcelamento, previsto pela 
presente lei, ou efetuar o pa-

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

Apresentado projeto para facilitar
pagamentos de débitos de água e luz 

gamento do débito no ato do 
corte, por meio de cartão de 
crédito, débito, dinheiro e/ou 
PIX. De acordo com Barranco, 
se aprovada, a proposta deve 
beneficiar milhares de mora-
dores que se encontram em 
débito com as estatais.

“Essa facilitação nos pa-

gamentos vai trazer um gran-
de alívio aos mato-grossen-
ses, já que existe uma grande 
parcela da população em dé-
bito com as concessionárias, 
principalmente por conta de 
toda a crise econômica e fi-
nanceira trazidas pela pande-
mia”, justificou.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O prefeito Roberto 
Dorner, juntamente com a 
primeira-dama e secretária 
Municipal de Assistência So-
cial, Scheila Pedroso e com 
a secretária Municipal de 
Governo, Faira Strapazzon, 
participou da Mobilização 
Municipalista, realizada pela 
Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), que iniciou 
nesta terça-feira, dia 14/12, na 
Assembleia Extraordinária, 
na sede da Confederação, em 
Brasília.

O evento contou com 
a presença de mais de 800 
prefeitos de todo país. Na oca-
sião, a CNM realizou a presta-
ção de contas do exercício de 
2020 e datou a XXIII Marcha a 
Brasília em Defesa dos Muni-

cípios para os dias 25, 26, 27 e 
28 de abril. A maior mobiliza-
ção da América Latina já havia 
sido cancelada por dois anos 
consecutivo por conta da 
pandemia. Antes de iniciar os 
debates, o presidente da CNM 
deu boas-vindas e agradeceu 
o apoio dos participantes. “É 
muito importante a presen-
ça dos senhores para que a 
gente possa conduzir a nos-
sa pauta e lutar por avanços”, 
destacou presidente da CNM, 
Paulo Ziulkoski.

Para Dorner, essa união 
fortalece os municípios. “Não 
somos nada sozinhos, porém 
quando nos unimos temos 
uma força gigantesca, temos 
voz e respeito, desta forma 
conseguimos fazer mais por 
nossas cidades, beneficiando 
sempre a população”, finali-
zou.

EM BRASÍLIA

Dorner e secretárias representam 
Sinop em evento nacional 
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Conheça a praga que está aumentando
o custo de produtores no estado
DA REPORTAGEM

Uma praga de difícil 
controle está preocupando 
produtores de soja de Mato 
Grosso: o torrãozinho, um 
pequeno besouro que pro-
voca perda de produtividade 
e aumenta as despesas com 
controle químico. Ao obser-
var este pequeno inseto, não 
dá pra imaginar o prejuízo 
que ele é capaz de causar a 
uma lavoura de soja.

“Ele vem derrubando 
os trifólios da planta, derru-
bando as flores das plantas. 
É uma praga minúscula, 
mas faz um estrago muito 
grande na lavoura, ela literal-
mente acaba com a lavoura 
em pouco prazo, destruindo 
parte da área plantada, os 
cotilédones e ainda derru-
bando as flores também”, 
relata o presidente do sindi-
cato rural de Canarana, Alex 
Wish.

A ação rápida e asser-
tiva no controle e monitora-
mento estratégico evitaram 
maiores danos do inseto na 
plantação de soja da pro-
priedade de Wish, que tam-
bém é produtor. “A gente foi 
obrigado a fazer uma aplica-
ção específica para o inseto, 

e conseguimos combater 
com eficiência essa praga. 
A gente calcula que até um 
hectare foi afetado por ele, e 
se não fosse fazer logo essa 
aplicação, a área com perdas 
seria maior”.

Popularmente conhe-
cido como “torrãozinho”, o 
inseto é um velho conheci-
do dos produtores de Mato 
Grosso. No entanto, é no 
município de Primavera do 
Leste que a praga tem preo-
cupado mais nesta safra.

“É mais um ano mui-
to sofrido, com muitas ba-
talhas com o torrãozinho. 
Foram várias baterias de 
controle, aplicações, custos 
elevados, principalmente 
pela falta do produto. Um 
dos principais produtos que 
pega o torrãozinho hoje é 
o acefato, que hoje está es-
casso no mercado”, afirma o 
presidente do sindicato rural 
de Primavera do Leste, Mar-
cos Bravin.

Na propriedade rural 
de Ari José Ferrari, metade 
dos 2.420 hectares de soja 
desta safra foi comprometi-
da pelo inseto. O agricultor 
teve que gastar mais com 
defensivos para tentar con-
trolar a praga. Mesmo assim, 

FOTO: ALTEMAR DIAS

Incidência do torrãozinho é maior nas lavouras de Primavera do Leste

TORRÃOZINHO. Produtores estão elevando as despesas com o controle químico da praga
ele estima uma perda de 15% 
na produtividade da área 
atingida.

“Aplicamos de 8 a 12 
vezes conforme o talhão, 
porque os produtos estão 
muito fracos não estão con-
trolando a praga que já ma-
tou muita planta, perdeu 
estande, ficou ralo. Estamos 
fazendo de tudo para dar 
uma recuperada, mas mes-
mo assim está difícil”, conta 
José Ferrari.

“O ataque geralmente 
ocorre poucos dias após as 
emergências das plantas. A 
praga causa danos no cau-
le, tombamento e morte de 
plantas. Se essa fase coin-
cidir com fase de veranico 
esse dano pode se prolongar 
por mais tempo, e isso pode 
trazer problema de redução 
de estande, replantio, e, con-
sequentemente, um impac-
to na produtividade”, alerta 
a entomologista da Funda-
ção-MT Lúcia Vivan.

CONTROLE
A entomologista afir-

ma que vários estudos estão 
sendo desenvolvidos pela 
equipe da fundação, com 
trabalho sobre biologia, ma-
nejo e o comportamento 
dos insetos. Enquanto isso, 

algumas recomendações 
técnicas podem ajudar no 
controle do torrãozinho.

“O controle deve ser fei-
to nas horas mais frescas do 
dia. Além disso, o tratamen-
to de semente é importante 
para a proteção inicial dessas 
plantas. No entanto, devido 
a alta pressão do inseto, são 

necessárias aplicações folia-
res com produto de contato, 
em intervalo de 7 a 10 dias 
em média. Para a proteção 
dessas plantas mais desen-
volvidas, observou também 
que esse inseto está se ali-
mentando de milho tiguera, 
por isso é importante que o 
produtor fique atento e ma-

DA REPORTAGEM

O Banco do Brasil pror-
rogou o mutirão de renego-
ciação de dívidas. As condi-
ções especiais podem ser 
acessadas até o dia 30 de de-
zembro. O prazo anterior era 
17 deste mês. Nesse período, 
os descontos chegam a até 
95%, para liquidação à vista 
de dívidas vencidas.

Também estão disponí-
veis descontos nas taxas de 
juros e prazo de até 100 me-
ses para renegociação a pra-
zo de operações vencidas.

Segundo o Banco do 
Brasil, o mutirão teve início 
no dia 6 deste mês e, desde 
então, mais de 42 mil opera-
ções foram realizadas, totali-
zando R$ 634 milhões rene-
gociados em todo o país.

De acordo com o ban-
co, todos os clientes que esti-
verem com dívidas vencidas 
e não pagas podem buscar 
uma solução adequada a 
sua capacidade de paga-

DA REPORTAGEM

Nesta quarta (15), a Admi-
nistração Geral das Alfândegas 
da China publicou um docu-
mento em que permite a reto-
mada da importação de carne 
bovina do Brasil. As informações 
foram publicadas na agência 
de notícias Thomson Reuters e 
confirmadas pelo secretário de 
Relações Exteriores do Minis-
tério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Orlando Ribeiro.

Segundo Ribeiro, a sus-
pensão do embargo é comple-
ta. O único critério de corte é o 
Certificado Sanitário Internacio-
nal (CSI). Lotes de carne bovina 
com o CSI emitidos entre dia 4 
de setembro e 14 de dezembro, 
não serão aceitos. “Se uma carne 
tiver sido produzida na semana 

DA REPORTAGEM

Levantamento feito pelo 
Procon de São Paulo com pro-
dutos que compõem a ceia de 
Natal apontou diferença de 
preço de até 124,72%. A coleta 
de preços foi realizada nos dias 
29 e 30 de novembro e 1º de 
dezembro nos sites de sete su-
permercados.

Foram comparados os 
preços de 63 dos seguintes 
itens de diferentes marcas: 
azeites, bombons, lentilhas se-
cas, conservas, farofas prontas, 
frutas em calda, panetones, 
chocotones e carne.

Entre os produtos ana-
lisados, um azeite de oliva de 
500 ml custava R$ 44,90 em 

um estabelecimento e R$ 
19,98 em outro, diferença de R$ 
24,92. Um panetone com gotas 
de chocolate de 400 gramas 
foi encontrado a R$ 20,78 em 
um estabelecimento e R$ 14,99 
em outro. Na comparação com 
o levantamento feito no ano 
passado, houve aumento de 
17,11% no preço médio.

Especialistas do Procon-
-SP recomendam planejar o 
cardápio e montar listas dos 
alimentos e bebidas antes da 
ida ao supermercado para 
evitar compras por impulso. 
Orientam também que o con-
sumidor faça uma compara-
ção entre os preços praticados 
pelos diferentes estabeleci-
mentos.

Já foram renegociados R$ 634 milhões 

Foram comparados valores de 63 itens, diz Procon-SP

ATÉ DIA 30

BB prorroga mutirão de
renegociação de dívidas

100 DIAS DEPOIS

China retoma exportações de
carne bovina brasileira

PROCON

Itens da ceia de 
Natal têm 
diferença de preço 
de 124,72%
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passada e certificada hoje, por 
exemplo, está liberada. A data 
de corte é a certificação, o CSI”, 
disse.

Maior exportador de carne 
bovina do mundo, o Brasil ficou 
temporariamente impedido de 
importar para China no dia 4º de 
setembro, depois de dois casos 
atípicos de “mal da vaca louca” 
serem registrados em território 
brasileiro, um em Minas Gerais e 
outro em Mato Grosso.

A proibição continuou 
mesmo após o pronunciamen-
to da Organização Mundial de 
Saúde Animal de que o Brasil 
representa risco insignificante 
para a doença.

Até setembro deste ano, o 
gigante asiático foi responsável 
por comprar 56% da carne bovi-
na brasileira exportada. Segun-

neje bem essas plantas evi-
tando uma fonte de alimen-
to para o inseto, o sistema 
soja/milho e soja/braquiária 
tem tido maior incidência 
desse inseto, do que áreas 
com soja/algodão, isso pos-
sivelmente com maior con-
centração de palhada”, des-
taca Lúcia.

mento. As condições estão 
disponíveis para pessoas físi-
cas, produtores rurais e pes-
soas jurídicas, que tenham 
dívidas inadimplidas oriun-
das de operações de crédito 

pessoal, cartão de crédito, 
cheque especial e outras.

Os clientes podem 
acessar as agências do ban-
co para renegociar suas dí-
vidas e também os canais 

digitais: site, aplicativo e 
WhatsApp (61 4004-0001). 
A renegociação também 
pode ser feita pela Central 
de Atendimento (4004-001 / 
0800 729 0001).

do levantamento da Associação 
Brasileira de Frigoríficos (Abra-
frigo), o volume de exportações 
de carne bovina brasileira caiu 
43% no mês de outubro quando 
comparado ao mesmo período 
de 2020. De acordo com infor-
mações apuradas pela Reuteres, 
nesta quarta-feira, Pequim reto-

mou as importações de carne 
bovina desossada brasileira de 
gado com menos de 30 meses. 
As importações de carne bovi-
na da China aumentaram nos 
últimos anos, alimentadas pela 
crescente demanda por carne 
de uma classe média cada vez 
mais abastada.

Até setembro, China foi responsável por 56% da 
carne bovina brasileira exportada em 2021
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CONTRATO   CPF/CNPJ
279002800502200  499761251
279002701882700  054012561
279002800680500  053.290.391
279002701638000  468.514.291
279002900033600  018.689.901
279002800902400  052.823.561
279002701868900  006.914.941
279002701584800  030.664.331
279002701824500  069.049.585
279002701530300  046.522.721
279002900043300  011.652.041
279002701337700  006.420.811
279016500   10.264.128/0001
279002701824200  020.448.341
279002900084600  998.185.581
279002900084600  998.185.581

Unimed Norte de Mato Grosso Cooperativa de Trabalho Médico, inscrita no CNPJ/MF sob nº 73.967.085/0001-55, com sede a Rua 
das Nogueiras, nº 583, na cidade de Sinop, Estado de Mato Grosso, vem por meio desta, e após tentativa frustrada de localização, 
vem NOTIFICAR os benefi ciários abaixo relacionados, a comparecerem na sede desta cooperativa no prazo máximo de (05) 
cinco dias a contar da data desta publicação, para que possam regularizar suas situações junto a esta empresa. Sendo estes os 
benefi ciários:

CONTRATO   CPF/CNPJ
279002701093000  030.552.091
279002701420800  009.874.513
279002701824900  052.558.471
27900290006300  007.137.481
279002701717400  037.323.901
279002701346200  053.133.025
279002900021900  772.130.091
279002701816200  892437900
279002701550400  928559382
279002700768300  025.965.941
279969700000500  281.587.179
279002800988200  049.285.149
279002701650700  044.846.911
279002701656700  056.724.871
279359700016700  531205231
279002800974300  74004691

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO – MT 
AVISO DE ERRATA EXTRATO DE CONTRATO N° 028/2021

Contratante: Prefeitura Municipal De General Carneiro – Mt.Contratado: Laser 
Iluminação Eireli.Cnpj 26.915.209/0001-79contratação De Empresa Especializa-
da Para Instalação De Luminárias Públicas Em Led De 50w E 100w, Ambas Com 
Efi ciência Luminosa Mínima De 120 Lúmens Por Watt Na Sede Do Municipio,E 
Implantação Da Iluminação Esportiva Com Implantação De Postes De Concreto 
E Refl etores Led De 200w No Campo Do Distrito Paredão Grandefornecendo Os 
Materiais, Mão De Obra, Equipamentos E Tudo Mais Que Se Fizer Necessário 
Para A Execução Dos Serviços, Conforme Projeto, Memorial Descritivo E Seus 
Anexos, Municipio De General Carneiro-Mtvalor: 1.130.517,54 (Um Milhão Cento 
E Trinta Mil Quinhentos E Dezessete Reais E Cinquenta E Quatro Centavos)
Data: 16/12/2021vigência: 16/12/2022.Onde Se Lê: Data: 16/12/2021.Vigência: 
16/12/2022.Lê-Se Assim: Data: 13/12/2021.Vigência: 13/12/2022.

MARCELO DE AQUINO
PREFEITO MUNICIPAL

A empresa MADEIREIRA ROCHA LTDA - ME (Madeireira Rocha), CNPJ: 
43.450.743/0001-76, torna ao público que requereu junto a SEMA/MT, a LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA-LAS para a atividade de Serraria Com Desdobramento 
e Benefi ciamento de Madeiras, localizada na Rodovia MT-140, S/n°, km-3.8, Bairro 
Angélica, cidade de Sinop-MT.

NARDI CONSTRUTORA EIRELE, CNPJ 10.655.262/0001-48, TORNA Público Que 
Requereu A Sama-Nova Mutum, O Licenciamento Ambiental (Lp Li), Para A Atividade 
De Condomínio Vertical Plurifamiliar (Apartamentos) E Sala Comercial, Localizada 
Da Rua Cascavel, Quadra P, Lote 7, Bairro Cidade Nova No Município De Nova Mu-
tum - Mt. Não Foi Determinado Eia. (Geoambiental Topografi a, Georreferênciamento, 
Assessoria Ambiental. Www.Geoambientalmt.Com.Br).

AGROPECUARIA RIO BRANCO LTDA, CNPJ: 00.747.255/0001-12, Situada Na Ro-
dovia Mt-010 Km 120 S/N - Zona Rural, No Município De Ipiranga Do Norte/Mt, Tor-
na Público Que Requereu À Sema-Mt Secretaria Estadual De Meio Ambiente/Mt O 
Cadastro De Uso Insignifi cante De Água Subterrânea Em Poço Tubular Sob As Co-
ordenadas 11°56’28” S 56°09’23” W E A Licença Por Adesão E Compromisso - Lac 
Para A Atividade De Armazéns Gerais - Emissão De Warrant. Sem Mais A Declarar

Jose Eduardo Pinto , CPF: 016.623.908-90 torna público que requereu à SEMA - Se-
cretaria Estadual do Meio Ambiente, a Retifi cação da Autorização de Desmate – AD, 
nº 4732/2020  da Propriedade denominada Cabeça de Boi , sob o número do CAR 
MT107619/2017, localizada no município de Juara/MT. Não EIA/RIMA.

SCHEILA CRISTINA PIERDONÁ , CPF: 053.349.809-03 E MAURICIO ROBERTO 
WEGNER, CPF: 026.869.641-11, torna público que requereu à SEMA - Secretaria 
Estadual do Meio Ambiente, A Prorrogação da  Autorização de Desmate – AD  da 
Propriedade denominada Fazenda Santana I , sob o número do CAR MT69729/2017, 
localizada no município de Sinop/MT. Não EIA/RIMA.

ADRIANO JOSÉ BRESSAN, CPF 651.728.761-20, Torna Público Que Requereu A 
Sama-Nova Mutum, As Licenças Ambientais Lp Li Lo Para A Atividade De “Armazéns 
De Grãos” Na Propriedade Fazenda Alegre Localizada Na Rodovia Estadual Mt 235, 
No Km37, Na Margem Direita Sentido Nova Mutum Para Santa Rita Do Trivelato, Sob 
As Coordenadas Latitude 13°43’53.56”S, Longitute 55°47’43.50”O No Município De 
Nova Mutum - Mt. Não Foi Determinado Eia. (Geoambiental Topografi a, Georreferên
ciamento,AssessoriaAmbiental. – Www.Geoambientalmt.Com.Br).

MAGAIVER POSTO DE MOLAS MECANICA E AUTO PECAS LTDA, CNPJ: 
43.334.472/0001-93, torna público que requereu junto a Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável do Município de Sinop-MT, a Licença 
Prévia – LP, Licença de Instalação – LI e Licença de Operação – LO para Serviços 
de manutenção e reparação mecânica de veículos automotores, localizado na Rua 
Colonizador Enio Pepino II, nº 3644, Zona Rural, município de  Sinop/MT. Não EIA/
RIMA.

STELIDA GIOVANA DOS SANTOS ROCHA BECK 03452194140, CNPJ: 
32.529.013/0001-49, torna público que requereu junto a Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável do Município de Sinop-MT, a Licença 
Prévia – LP, Licença de Instalação – LI e Licença de Operação – LO para Manuten-
ção e reparação de equipamentos hidráulicos e pneumáticos, exceto válvulas, loca-
lizado na Rua porto Alegre, número 93, bairro Setor Industrial, município de  Sinop/
MT. Não EIA/RIMA. 

PARQUE SANTA LAURA EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA, CNPJ: 
40.185.351/0001-39, torna público que requereu junto a Secretaria Estadual de Meio 
Ambiente - SEMA-MT, a Licença Prévia do LOTEAMENTO PARQUE SANTA LAURA, 
situado na Rodovia BR 16, bairro Jussara, Gleba Celeste, lote n° 122, CEP: 78.550-
000, Sinop – MT. (GUARA CONSULTORIA LTDA – 66.9.8111.5993

MADEIREIRA IRMÃOS TENUTTI EIRELI – CNPJ.: 02.426.914/0001-44 – Torna 
público que requereu junto a Secretaria de Estado do Meio Ambiente – SEMA, a 
Licença Ambiental Simplifi cada (LAS), para atividade de Serraria com Desdobramen-
to e Benefi ciamento de Madeira, localizada na Avenida Joaquim Socreppa, 2001, 
Chácara 452-A, Jardim Paulista II, no município de Sinop/MT. Não foi determinado o 
estudo de impacto ambiental.

GABRIEL JOÃO CHERUBINI, brasileiro, casado, inscrito no cpf 754.497.738-20, si-
tuado na RUA ITAVERA, 100, SÃO PAULO - SP, requereu junto a SEMA-MT para o 
Plano de Manejo Florestal Sustentável –PMFS para a FAZENDA SANTA THEREZA, 
localizada no município de Tabaporã - MT com dispensa de EIA/RIMA.

164 MADEIRAS LTDA inscrita sob CNPJ nº 01.878.115/0001-46, localizada no mu-
nicípio de Sinop / MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, a ALTERAÇÃO DA 
RAZÃO SOCIAL COM APROVEITAMENTO DE LICENÇA NA LICENÇA DE OPE-
RAÇÃO Nº 320556/2019 (PROCESSO ORIGINAL Nº 389830/2013, para a atividade 
benefi ciamento de madeiras. Não EIA/RIMA.

A empresa ELAINE E. D. GUIMARÃES E CIA LTDA, inscrita no CNPJ 
08.747.611/0001-00 público que requereu a Secretaria do Meio Ambiente do Estado 
de Mato Grosso SEMA/MT a Licenciamento ambiental (Renovação Licença de Ope-
ração) para funcionamento do empreendimento que tem como atividade principal 
Comércio varejista de combustíveis para veículos automotores, localizado Rua das 
Castanheiras, n. 400 Bairro Centro Município de Guarantã do Norte/MT. BSNA – Bra-
sil sustentável- Negócios Ambientais – fone (65) 993102092 (66) 999850609.

A SORRISUCOS LTDA, CNPJ Nº 12.324.708/0001-87, torna público que requereu 
junto a SAMA – Sorriso/MT, o pedido de LP, LI e LO para a atividade de fabricação de 
sucos de frutas, hortaliças e legumes, exceto concentrados, localizada na ROD BR 
163, Estrada Gleba Pontal do Verde I, Sítio Mariane, Área Rural, Sorriso/MT. Não foi 
determinado estudo de Impacto Ambiental.

SONHO MADEIRAS LTDA inscrita sob CNPJ nº 42.264.186/0001-36, localizada no 
município de Sinop / MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, a ALTERAÇÃO 
DA RAZÃO SOCIAL COM APROVEITAMENTO DE LICENÇA NA LICENÇA DE OPE-
RAÇÃO Nº 320406/2019 (PROCESSO ORIGINAL Nº 400008/2007, para a atividade 
de serraria e benefi ciamento de madeiras. Não EIA/RIMA.

A CCI MADEIRAS EIRELI, CNPJ 04.473.808/0001-47, torna público que requereu 
junto a SEMA/MT, a RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO - LO para atividade 
de serraria, localizada à Estrada Lila S/N, Chácara 29, Setor Industrial na cidade de 
Santa Carmem- MT.

MDG MADEIRAS LTDA inscrita sob CNPJ nº 41.779.832/0001-35, localizada no mu-
nicípio de Sinop / MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, a ALTERAÇÃO DA 
RAZÃO SOCIAL COM APROVEITAMENTO DE LICENÇA NA LICENÇA DE OPE-
RAÇÃO Nº 323363/2020 (PROCESSO ORIGINAL Nº 694887/2010, para a atividade 
serraria com desdobro de madeiras. Não EIA/RIMA.

WENDY LARISSA DE MORAIS 08123935110, CNPJ 43.402.386/0001-70, torna pú-
blico que requereu junto a SAMA/SORRISO/MT a Licença Prévia (LP), Licença de 
Instalação (LI) e Licença de Operação (LO) para atividades de Fabricação de artigos 
de serralheria, exceto esquadrias / Fabricação de esquadrias de metal / Fabricação 
de letras, letreiros e placas de qualquer material, exceto luminosos, localizada na 
Rua das Turmalinas, N 643, Industrial – 1 Etapa, Município de Sorriso/MT, não foi 
determinado EIA-RIMA. (TOP PROJETOS 3544-0266)

MADEIREIRA KLEIN EIRELI – CNPJ.: 08.850.436/0001-81 – Torna público que re-
quereu junto a Secretaria de Estado do Meio Ambiente – SEMA, a Licença Ambiental 
Simplifi cada (LAS), para atividade de Serraria com Desdobramento e Benefi ciamen-
to de Madeira, localizada na Estrada Dalva, s/nº, Chácara 490, Bairro Chácaras Si-
nop, no município de Sinop/MT. Não foi determinado o estudo de impacto ambiental.

OUVERNEI EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, CNPJ: 32.249.991/0001-
37, torna público que requereu junto a Secretaria Estadual de Meio Ambiente - SE-
MA-MT, a Licença Prévia do LOTEAMENTO GRAN CANÁRIO, situado na Rodovia 
MT – 140, Lote 153, bairro Angélica, CEP: 78.550-000, Sinop – MT. (GUARA CON-
SULTORIA LTDA – 66.9.8111.5993).

DISK ENTULHO FURLIN LTDA, CNPJ 08.598.129/0001-55, Torna Público Que 
Requereu A Sama-Nova Mutum, As Licenças Ambientais Lp Li Lo Para A Ativida-
de De “Coleta De Resíduos Não Perigosos (Transportadora De Resíduos Urba-
nos)” No Endereço R Das Hortencias, 731w, Centro, Sob As Coordenadas Latitude 
13°49’24.63”S, Longitute 56° 5’8.12”O No Município De Nova Mutum - Mt. Não Foi 
Determinado Eia. (Geoambiental Topografi a, Georreferênciamento, Assessoria Am-
biental. – Www.Geoambientalmt.Com.Br).

RONAN MORI GIEQUELIN - ME, CNPJ 26.240.238/0001-88, torna público que 
requereu a SEMA-MT, as Licença Ambiental Simplifi cada LAS para o serviço de 
Transporte rodoviário de produtos perigosos em Nova Mutum - MT. Não foi deter-
minado EIA. (GeoAmbiental Topografi a, Georreferênciamento, Assessoria Ambiental 
– WWW.GEOAMBIENTALMT.COM.BR -  065-999842912).

SEEDLOG COMERCIO E LOGISTICA DE INSUMOS AGRICOLAS LDTA, CNPJ 
26.212.565/0003-98, torna público que requereu a SEMA/MT, a Renovação da Li-
cença Ambiental LO para a atividade de “Tratamento de Sementes”, no município 
de Nova Mutum - MT. Não foi determinado EIA/RIMA. (GeoAmbiental Topografi a, 
Georreferênciamento, Assessoria Ambiental. 065-999842912).

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANTONIO DO LESTE-MT 
AVISO – 1º RETIFICAÇÃO 

TOMADA DE PREÇOS Nº. 006/2021 
 
 O Município de Santo Antônio do Leste, através do Presidente da 
Comissão de Licitação, designado pela portaria nº 361/2021 de 13 de 
setembro de 2021, torna público que nos termos da Lei nº 8.666 de 21/06/93, 
com as alterações subsequentes a RETIFICAÇÃO do processo licitatório, 
Tomada de Preços para contratação de empresa para conservação de 
pavimento em microrrevestimento na MT – 336, no trecho: Ponte do Rio 
Matrinchã – entrada no perímetro urbano de Santo Antônio do Leste-MT, 
coordenadas inicial (14º48’41.1”S-53º36’39.59’W) e coordenadas final 
(14º53’42.71”S-53º39’53.06”W), numa extensão de 12,24 km, no Município 
de Santo Antônio do Leste, conforme termo de convênio nº 1197-
2021/SINFRA – Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística. 
 
DAS ALTERAÇÕES:  

 
1º Fica incluído no Edital na cláusula 7.4.5 referente a qualificação técnica 
operacional os itens de maior relevância da planilha orçamentária como 
parâmetro de julgamento do mesmo.  

 
CAPACIDADE PROFISSIONAL 

ITEM SERVIÇOS A SEREM COMPROVADOS UND 

01 MICRO REVESTIMENTO A FRIO COM EMULSÃO 
MODIFICADA COM POLÍMERO DE 2,0 CM M² 

02 PINTURA DE FAIXA - TERMOPLÁSTICO POR 
ASPERSÃO M² 

 
2º Fica incluído no Edital na cláusula 7.4.8 referente a qualificação técnica 
profissional os serviços que serão considerado como parâmetro de 
julgamento. 

CAPACIDADE PROFISSIONAL 
ITEM SERVIÇOS A SEREM COMPROVADOS UND 

01 MICRO REVESTIMENTO A FRIO COM EMULSÃO 
MODIFICADA COM POLÍMERO DE 2,0 CM M² 

02 PINTURA DE FAIXA - TERMOPLÁSTICO POR 
ASPERSÃO M² 

A abertura dos processos dar-se-á às 08:00 horas do dia 28 de 
dezembro de 2021, em sala designada pelo Presidente da Comissão de 
Licitação na Sede da Prefeitura Municipal de Santo Antônio do Leste – MT.  

 
O edital completo poderá ser adquirido das 07:00 horas ás 11:00 

horas e das 13:00 horas até as 17:00 horas, no Prédio da Prefeitura Municipal 
de Santo Antônio do Leste situado a Av. Goiás, 367 Jardim Santa Inês, 
telefone (66) 3488-1080 – 3488-1459 – 3488-1292 ou pelo E-mail: 
(licitacao@santoantoniodoleste.mt.gov.br), ou 
(www.santoantoniodoleste.mt.gov.br). 

 
Santo Antônio do Leste/MT, 15 de dezembro de 2021 

ERIKS MATOS DA SILVA 
Presidente da Comissão de Licitação 

 Designado Port. 361/2021 de 13/09/2021 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

DE JULGAMENTO DE RECURSO AO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 103/2021

A Prefeitura Municipal de Campo Novo do Parecis vem por meio desta 
tornar público para conhecimento dos interessados que o recurso 
interposto pela empresa GIGANTE RECEM NASCIDO LTDA contra a 
decisão do Pregoeiro de habilitou a empresa ADOVANDRO LUIZ 
FRAPORTI, para o lote 16 do Pregão Eletrônico nº 103/2021, que tem por 
objeto REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
equipamentos, materiais hospitalares e odontológicos, foi DADO 
PROVIMENTO. Campo Novo do Parecis, 14 de dezembro de 2021.

Rafael Machado
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

DE JULGAMENTO DE RECURSO AO 
PREGÃO ELETRÔNICO N° 103/2021

A Prefeitura Municipal de Campo Novo do Parecis vem por meio desta 
tornar público para conhecimento dos interessados que o recurso 
interposto pela empresa DENTAL ALTA MOGIANA – COMÉRCIO DE 
PRODUTOS ODONTOLÓGICOS LTDA e GIGANTE RECÉM NASCIDO 
LTDA EPP contra a decisão do Pregoeiro de habilitou a empresa 
ADOVANDRO DENTEMED EQUIPAMENTOS ODONTOLOGICOS 
LTDA, para o lote 09 do Pregão Eletrônico nº 103/2021, que tem por 
objeto REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
equipamentos, materiais hospitalares e odontológicos, foi DADO 
PROVIMENTO. Campo Novo do Parecis, 14 de dezembro de 2021.

Rafael Machado
Prefeito Municipal

CLINICA MÉDICA FEDCUNDAR LTDA, CNPJ 33.054.873/0001-36, a ser instalada 
na Avenida dos Ingás, nº 1040 – Bairro Jardim Paraíso, em Sinop-MT, torna público 
que requereu a SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVI-
MENTO SUSTENTAVEL, a Licença Prévia e Licença de Instalação, para atividade 
médica ambulatorial restrita a consultas, atividades de reprodução humana assistida 
e atividade médica ambulatorial com recursos para realização de exames comple-
mentares. Engenheira Agrícola e Ambiental Catiane Alcântara Tiesen. Fone: (066) 
99989-3784. RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DA CONCORRÊNCIA
PARA COMPRAS E SERVIÇOS N° 002/2021

O Município de Nova Mutum torna público o resultado do Julgamento da 
licitação supramencionada, julgada no dia 6 de Dezembro 2021, com 
início às 09:00, tendo como objeto contratação de sistema estruturado de 
ensino para professores e alunos da educação infantil (4 e 5 anos) e do 
ensino fundamental (1º ao 6º ano), com fornecimento de material 
livro/didático, assessoria pedagógica continuada aos docentes da rede 
municipal da qual foi vencedora a empresa: Lote 001 - Itens 840844, 
840847, 840848, 840849, 840851, 840853, 840854, 840855, EDITORA 
FTD SA inscrita no CNPJ sob o número 61.186.490/0001-57 no valor de 
R$ 2.439.680,00. O representante assinou a ata renunciando a intenção 
de interposição de recursos. Nova Mutum - MT, 15 de Dezembro de 2021.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 142/2021
O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 3 de Dezembro 
de 2021, com início às 09:00hs, tendo como objeto o registro de preço 
para futura e eventual aquisição de móveis planejados e cadeiras para 
atender as necessidades das secretarias municipais. Das quais foram 
vencedoras as empresas: Lote 004 - Itens 841286, 841287, 841288, Lote 
005 - Itens 822270, 832372, 841378, 841379, 841380, 841381, 
SPLENDOR COMERCIO, SERVICO E INOVACAO EIRELI inscrita no 
CNPJ sob o número 33.386.926/0001-16 no valor de R$ 895.649,00; Lote 
001 - Itens 838008, 841242, 841243, 841244, 841245, 841246, 841247, 
841249, 841250, 841251, 841252, 841253, 841254, 841255, 841256, 
841257, 841258, 841259, 841260, Lote 002 - Itens 841261, 841263, 
841264, 841265, 841266, 841267, 841268, 841269, 841270, 841271, 
841272, 841273, Lote 003 - Itens 841274, 841275, 841276, 841277, 
841278, 841279, 841280, 841281, 841282, 841283, 841284, 841285, 
Lote 006 - Itens 841290, 841291, 841292, 841293, 841294, BELLA CASA 
INTERIORES LTDA inscrita no CNPJ sob o número 40.129.621/0001-94 
no valor de R$ 667.530,47; Lote 007 - Itens 828810, 828811, 839195, 
841301, L F COMERCIO DE EQUIPAMENTOS DE INFORMATICA E 
REPRESENTACOES LTDA - EPP inscrita no CNPJ sob o número 
22.328.534/0001-84 no valor de R$ 67.919,74. Os representantes 
assinaram a ata renunciando a intenção de interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 15 de Dezembro de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 146/2021
O Município de Nova Mutum, torna público o resultado do Julgamento da 
licitação supramencionada, julgada no dia 8 de Dezembro 2021, com 
início às 09:00, tendo como objeto registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especializada na administração e 
fornecimento de vale-alimentação, através de cartão eletrônico com chip, 
contemplando carga e recarga de valor de face. Da qual foi vencedora a 
empresa: Lote 001 - Itens 841108, 841405, 841406, 841407, LE CARD 
ADMINISTRADORA DE CARTOES LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
19.207.352/0001-40 no valor de R$ 6.174.000,00 aplicando a taxa 
negativa de -2,00%. Nova Mutum - MT, 15 de Dezembro de 2021.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues
Pregoeiro



Estado de Mato Grosso, quinta-feira 16 de dezembro de 2021 06 | www.diariodoestadomt.com.br

Foto: Divulgação

Zagueiro está fora dos planos desde 
episódio de injúria racial 

DA REPORTAGEM

Perto de completar seis 
meses de afastamento no Co-
rinthians após episódio de in-
júria racial, Danilo Avelar não 
vestirá a camisa do clube em 
2022, assim como não vestiu 
em 2021, de acordo com o di-
retor de futebol Roberto de 
Andrade. O dirigente prome-
teu resolver a situação.

Danilo sofreu uma rup-
tura do ligamento cruzado do 
joelho direito no começo de 
outubro de 2020, passou por 
cirurgia e já treina no gramado 
com os demais companheiros 
há alguns meses. Porém, não 
foi e nem será usado após o 
episódio.

“A integração já foi discu-
tida no Corinthians, o próprio 
presidente deu uma declara-
ção. O Danilo Avelar não joga 
mais no Corinthians. Ele não 
joga mais aqui, vamos achar 
uma situação para ele, vamos 
vendê-lo, emprestá-lo. Esta-
mos só aguardando o final 
da transição dele do departa-
mento médico para estar apto 
a jogar em qualquer outro 
lugar, mas no Corinthians ele 

não joga mais”, ratificou o di-
retor de futebol.

O Corinthians optou pelo 
afastamento de Avelar em 26 
de junho, horas depois do jo-
gador ser flagrado xingando 
um participante argentino de 
uma disputa de game online 
de “fi duma rapariga preta”. À 
época, o clube chegou a dizer 
que rescindiria o vínculo do 
zagueiro, que vai até o fim de 
2022.

Passados alguns dias 
e reuniões com o estafe do 
defensor e com o jurídico 
do clube, foi constatado que 
não havia nenhum respaldo 
legal para romper o vínculo 
de forma unilateral e que, se 
isso fosse feito, poderia trazer 
enormes prejuízos aos cofres 
do clube, a menos que o Ti-
mão pagasse todos os meses 
de salário restantes do contra-
to do atleta. Sem poder aplicar 
uma demissão por justa cau-
sa, o Corinthians, então, deu 
sequência ao tratamento da 
lesão de Danilo Avelar e, com o 
tempo, o colocou para treinar 
no mesmo horário dos demais 
jogadores para também não 
ter problemas trabalhistas.

CORINTHIANS

Diretor reforça a 
saída de Avelar: “Não 
joga mais aqui”

Será a quarta passagem do treinador de 69 anos à frente do Tricolor

Foto: DivulgaçãoDA REPORTAGEM

O Fluminense já definiu 
seu técnico para 2022. Será 
Abel Braga. O treinador de 69 
anos se reuniu com o presi-
dente Mário Bittencourt para 
acertar os detalhes finais. Esta 
será a quarta passagem de 
Abelão como treinador do Tri-
color. O clube ainda não fez 
o anúncio oficial. À frente do 
time nas retas finais dos últi-
mos três Brasileirões, Marcão 
volta, mais uma vez, ao cargo 
de auxiliar técnico.

O jornalista Victor Les-
sa, da Rádio Globo, noticiou a 
proximidade do acerto entre 
Fluminense e Abel Braga. O 
último clube de Abelão foi o 
Lugano, da Suíça, que coman-
dou entre junho e setembro. 
No Brasil, seu trabalho mais 
recente foi pelo Inter, onde 
quase conquistou o título 
brasileiro de 2020. Esta será a 
quarta passagem de Abel Bra-
ga como técnico do Fluminen-
se, clube pelo qual iniciou a 
carreira como jogador em 1971. 
Ele já comandou o Tricolor em 
2005, de 2011 a 2013 e de 2016 a 
2018. À frente do Flu, conquis-

PELA ENÉSIMA VEZ

Abel Braga será o técnico
do Fluminense ano que vem

tou os Campeonatos Cariocas 
de 2005 e 2012 e o Campeona-
to Brasileiro de 2012. Abelão é 
também o segundo treinador 
com mais jogos na história do 
clube, 326 partidas, atrás ape-
nas de Zezé Moreira, com 497. 
Além de definir o treinador, o 
Fluminense também já acer-
tou algumas contratações de 

jogadores. O primeiro anun-
ciado foi o volante Felipe Melo. 
Além disso, o clube de Laran-
jeiras já tem um acerto com 
o lateral-esquerdo Pineida, 
ex-Barcelona de Guayaquil, e 
está a detalhes de fechar com 
o atacante Willian, de saída do 
Palmeiras. Confira quem che-
ga e quem sai do Tricolor. Em 

um de seus momentos mais 
marcantes pelo Fluminense, 
em 2017, Abel se emocionou 
com a homenagem da torci-
da tricolor logo após a morte 
de seu filho. No minuto de si-
lêncio antes da vitória sobre o 
Atlético-GO por 3 a 1, o técnico 
chorou. Ao fim da partida, ele 
agradeceu.

Crise financeira impulsiona
ano de afirmação de garotos
DA REPORTAGEM

A crise financeira en-
frentada pelo Santos trouxe 
problemas durante 2021, que 
forçaram o clube a dar (ain-
da mais) espaço a garotos da 
base e apostar neles como 
salvação. E, mais uma vez, os 
Meninos da Vila correspon-
deram.

Dos 40 atletas que ter-
minaram o ano no elenco do 
Peixe, praticamente metade 
saiu das categorias de base. 
Em especial, quatro jogado-
res tiveram maior destaque: 
Kaiky, Gabriel Pirani, Ângelo 
e Marcos Leonardo.

O clube iniciou a tem-
porada ainda sob o transfer 
ban, que proibiu contrata-
ções até que houvesse um 
acerto com o Huachipato, do 
Chile, pela contratação do 
atacante Soteldo. A situação 
só encerrou em abril, após o 
clube negociar o venezue-
lano com o Toronto FC e en-
trar em acordo com o clube 
chileno, que retirou processo 
contra o Santos na Fifa.

A essa altura, o Santos já 
podia contratar, mas muitos 
garotos tinham se firmado. 
Veja como foi a temporada 
dos principais deles:

Apontado como joia 
para esta temporada, o za-
gueiro Kaiky teve uma tem-
porada com altos e baixos, 
mas de afirmação. Foram 37 
jogos, com um gol marcado. 
A leitura de marcação, a saí-
da de bola e o bom cabeceio 
chamaram a atenção dos tor-

cedores e de comandantes 
do Alvinegro na temporada, 
como Ariel Holan e Fábio Ca-
rille.

Em um elenco sem 
muitas opções para a arma-
ção de jogadas, o meia Ga-
briel Pirani ganhou espaço. O 
jogador começou cometen-
do erros, mas evoluiu ao lon-
go da temporada e chegou a 
ter o nome gritado por torce-
dores santistas na Vila Belmi-
ro na partida de despedida 
do Campeonato Brasileiro, 
contra o Cuiabá.

Em 60 partidas, mar-
cou cinco gols e deu seis as-
sistências. Foi titular em 45 
oportunidades e terminou 
o ano como o jogador que 
mais atuou pelo time. O meia 
é visto como um atleta com 
potencial pelo técnico Fábio 
Carille, que tem trabalhado 
para que o jogador tenha 
uma maior maturação e evo-
lua tecnicamente.

Visto como um dos 
maiores talentos da base san-
tista nos últimos anos, Ânge-
lo atingiu marcas importan-
tes e começou a aparecer 
mais para o torcedor. Após 
uma temporada de estreia 
tímida, com poucos minutos, 
o garoto de 16 anos disputou 
42 jogos, sendo titular em 
quase metade deles.

O gol contra o San 
Lorenzo-ARG, nas fases pré-
vias da Copa Libertadores 
da América - o primeiro dele 
com a camisa do Peixe, fez 
com que o atacante se tor-

Foto: ivan Storti
SANTOS. Dificuldade para reforçar elenco deu espaço para jogadores da base

nasse o jogador mais jovem 
a marcar no torneio sul-ame-
ricano, superando um feito 
que durou quase 60 anos. 
Sob o comando de Carille, re-
cuperou o espaço perdido na 
passagem de Fernando Di-
niz. Com contrato renovado, 
ele deve ganhar mais espaço 
em 2022.

Marcos Leonardo tam-
bém viveu uma temporada 
de maior consolidação no 
Santos. Foram 40 jogos nes-
te ano. O atacante teve mais 
oportunidades no início da 

Ângelo e Kaiky se consolidaram em temporada conturbada para o Santos
temporada, quando Kaio 
Jorge sofreu uma lesão na 
coxa. Foi titular durante qua-
se toda campanha do clu-
be na Copa Libertadores da 
América. Porém, assim como 
Ângelo, teve menos oportu-
nidades sob o comando de 
Fernando Diniz.

Na gestão Fábio Carille, 
acumulou convocações para 
a seleção brasileira de base. 
Além disso, ainda vive um 
impasse com a renovação 
de seu contrato, que termina 
em outubro de 2022. Tudo 
isso, fez com o que o atleta 

não entrasse em campo por 
15 rodadas seguidas do Brasi-
leirão. Neste período, chegou 
a ser opção no banco de re-
servas em cinco oportunida-
des.

Porém, com a lesão so-
frida por Diego Tardelli, teve 
chance de entrar contra o 
Fortaleza e fez a diferença. 
O camisa 36 marcou os dois 
gols da vitória santista, que 
levou o clube aos 45 pontos e 
praticamente afastou o risco 
de rebaixamento no Campe-
onato Brasileiro. Nas partidas 
seguintes continuou balan-

çando as redes. Marcou no 
empate contra o Inter em 1 a 
1 e na vitória sobre o Flamen-
go. A sequência foi encerrada 
por causa de uma suspensão.

O atacante provou ao 
técnico do Alvinegro que tem 
capacidade de assumir a fun-
ção de centroavante da equi-
pe. Porém, precisará resolver 
a questão contratual antes. O 
Santos já perdeu Yuri Alberto 
e Kaio Jorge de maneira se-
melhante e quer evitar que 
mais um atleta saia do clube 
sem uma maior compensa-
ção financeira.

Arrecadação leva em conta bilheteria, patrocínio, 
sócio torcedor e premiação 

Foto: Divulgação
DA REPORTAGEM

O Cuiabá faturou R$ 53 
milhões somente com cotas de 
TV neste ano. Essa foi a primeira 
temporada, nesses 20 anos de 
história, em que o clube mato-
-grossense teve lucro. O valor 
da receita em 2021 é maior se 
forem consideradas outras fon-
tes de rentabilidade, como, por 
exemplo, bilheteria, sócio tor-
cedor, patrocinadores e vendas 
de camisa.

A permanência na eli-
te do futebol brasileiro não foi 
importante apenas em termos 
esportivos para o Dourado, mas 
também para os cofres do clu-
be. A manutenção na Série A 
garantiu ao Cuiabá R$ 11,9 mi-
lhões de premiação. A Confe-
deração Brasileira de Futebol 

COTAS DE TV

Cuiabá fatura R$ 53 mi e lucra
em uma temporada pela 1ª vez

(CBF) distribui valores milioná-
rios para 16 das 20 equipes par-
ticipantes da competição.

O dinheiro da premiação 
faz parte da terceira parcela do 
contrato de televisão, ou seja, 
os direitos de transmissão da 
Globo. A primeira é compar-
tilhada em 40% igualmente, 
enquanto a segunda (30%) é 
distribuída conforme o número 
de jogos transmitidos na TV ao 
longo do ano. Por fim, a terceira 
é entregue seguindo as posi-
ções na tabela. Apesar do alto 
faturamento em 2021, o vice-
-presidente do clube, Cristiano 
Dresch, afirmou que não busca 
jogadores famosos para a pró-
xima temporada. O objetivo é 
fechar com atletas que tenham 
qualidade e foco em conquistar 
algo melhor na carreira.
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Ao todo, foram 12 campanhas e mais de 650 bolsas de sangue coletadas 

DA REPORTAGEM

Lucas do Rio Verde regis-
trou um recorde de campanhas 
de doação de sangue em 2021, 
após realizar 12 ações e coletar 
mais de 650 bolsas de sangue. 
No último sábado (11), última 
campanha do ano, foram cole-
tadas 57 bolsas.

“Antes, a gente realizava 
de duas a quatro campanhas 
anuais. Em cada uma, coletáva-
mos cerca de 120 bolsas de san-
gue. Mas, este ano, mudamos 
e começamos a fazer campa-
nhas mensais, com cerca de 60 
bolsas de sangue coletadas em 
cada ação”, explicou o respon-
sável pela Agência Transfusio-
nal do município, bioquímico 
Gilmar da Silva Pereira.

Os números alcançados 
são frutos da parceria firmada 
entre Prefeitura de Lucas do Rio 
Verde, por meio da Secretaria 
de Saúde, Banco de Sangue de 
Sorriso e Grupo Corrente pela 
Vida. Assim como nas outras 
edições, este ano, as coletas 
foram feitas no PSF X Cerrado, 
nos turnos manhã e tarde, após 
agendamento via WhatsApp. 
Cerca de 8 doadores por hora.

“A ideia foi manter os es-
toques sempre abastecidos e 
não apenas em datas específi-
cas ou quando alguém preci-
sar”, disse Gilmar. “As bolsas de 
sangue possuem validade, que 
dura no máximo 35 dias. Por 
isso, a necessidade de doações 
constantes”. A triagem clínica 
é realizada todas as vezes que 
o candidato comparece para 
doar sangue, mesmo que ele já 
tenha feito doações anteriores.

A doação dura cerca de 
uma hora e não traz riscos à 
saúde do doador. A medula re-
põe o sangue retirado em até 
2 meses nos homens e em 3 
meses nas mulheres. Cada bol-
sa de sangue, com 400 ml, é 

FOTO: RAYAN NICACIO

capaz de salvar até duas vidas. 
Entre os beneficiados estão ví-
timas de acidentes, transplan-
tados, portadores de câncer, 
pacientes com problemas de 
coagulação, com anemia e que 
fizeram cirurgia. Para ser doa-
dor de sangue é preciso estar 

Recorde de campanhas de
doação de sangue em 2021
L.R.VERDE. Doação dura cerca de uma hora e não traz riscos à saúde do doador

saudável, bem alimentado, 
pesar mais 50 quilos, ter entre 
16 e 69 anos (desde que a pri-
meira doação tenha sido feita 
até 60 anos) e apresentar um 
documento com foto. Os me-
nores de idade só podem doar 
sangue com consentimento 

formal do responsável legal. 
De acordo com o Ministério 
da Saúde, são impedimentos 
definitivos para doar sangue: 
ter passado por um quadro de 
hepatite depois dos 11 anos de 
idade; evidência clínica ou labo-
ratorial das seguintes doenças 

transmissíveis pelo sangue: He-
patites B e C, AIDS (vírus HIV), 
doenças associadas aos vírus 
HTLV I e II, e Doença de Chagas; 
uso de drogas ilícitas injetáveis; 
malária. Todas as mais de 650 
bolsas de sangue coletadas ao 
longo de 2021 foram destinadas 

ao Hemocentro de Sorriso, res-
ponsável por abastecer o Hospi-
tal São Lucas e outros hospitais 
da região. Doar sangue é doar 
vida. Fique de olho nas cam-
panhas de 2022, se prepare de 
forma adequada e faça parte 
dessa corrente.

DA REPORTAGEM

O Informe Epidemiológi-
co da Secretaria de Estado de 
Saúde de Mato Grosso apontou 
que houve um aumento subs-
tancial de casos de dengue en-
tre o fim do mês de novembro 
e o início do mês de dezembro 
de 2021. O boletim mostra que 
oito pessoas já morreram com 
a doença neste ano.

Segundo o informe, 73 
municípios estão com risco 
elevado para dengue em Mato 
Grosso. O boletim informa ain-
da que o norte do estado é a 
área com mais incidência da 
doença. Neste ano o Estado já 
registrou 26.903 casos de den-

DOENÇA FATAL
Boletim mostra agravamento 
da dengue nas duas últimas 
semanas

gue, os números são menores 
que os registrados no ano an-
terior, mas ainda assim inse-
rem Mato Grosso com o nível 
de atenção alto para propaga-
ção da doença.

São 338 infecções regis-
tradas em 2021 por zika e 323 
por chikungunya, as três do-
enças são transmitidas através 
de picadas do mosquito Aedes 
aegypti.

Os casos de dengue são 
de notificação compulsória, se-
gundo o estado. Todos os casos 
suspeitos de dengue deverão 
ser notificados e investigado, 
informa o estado. O prazo de 
comunicação é de 24h, afirma 
o serviço de vigilância estadual.

DA REPORTAGEM

Mais agilidade, fluidez e 
assertividade. A Prefeitura de 
Sorriso, por meio da Secretaria 
de Segurança Pública, Trânsito 
e Defesa Civil, adquiriu dois ba-
fômetros passivos. Os equipa-
mentos serão utilizados no dia-
-a-dia da Guarda Municipal de 
Trânsito e também na Operação 
Lei Seca, que, só neste ano, teve 
19 edições em Sorriso.

O coordenador da Guar-
da Municipal de Trânsito (GM), 

SORRISO

Prefeitura adquire dois
bafômetros por aproximação

Márcio Pires, explica que os 
equipamentos funcionam por 
aproximação, ou seja, não é pre-
ciso soprá-los para que seja de-
tectada a presença de álcool no 
organismo.

Se o aparelho fizer o “pi-
pipi pipipi”, aí sim o condutor 
é encaminhado para soprar o 
etilômetro que afere o volume 
de álcool por litro de ar alveolar. 
“Com isso, o processo é acele-
rado e os condutores que não 
tiverem ingerido álcool, ou seja, 
que estiverem ‘limpos’, já são li-

berados após passarem nesta 
triagem”, complementa.

Nas últimas duas edições 
da Lei Seca, 20 pessoas foram 
detidas pelo crime de condu-
zir veículo sob efeito do álcool. 
Outras 34 foram enquadradas 
na “infração” e não chegaram 
a ser detidas pela prática de 
conduzir nestas condições. As 
operações foram realizadas na 
Avenida Tangará e na Perime-
tral Sudoeste, respectivamente 
nos dias 3 e 8 de dezembro.

Mas, afinal, qual é a di-

ferença entre infração e crime 
quando o assunto é embriaguez 
ao volante (ou ao guidão)? Quan-
do o etilômetro detecta um nível 
igual ou superior a 0,34 mg de 
álcool por litro de ar alveolar, está 
configurado o crime de trânsito, 
conforme o artigo 306 do Códi-
go de Trânsito Brasileiro (CTB).  
Quando este volume é igual ou 
menor que 0,33, a situação é 
enquadrada como infração de 
trânsito, de acordo com o artigo 
165, do Código de Trânsito Brasi-
leiro (CTB).

JOSÉ ROBERTO GONÇAL-
VES
jrgsinop@hotmail.com

A Rede de Enfrentamen-
to e Combate à Violência Do-
méstica e Familiar Contra a 
Mulher de Sinop realiza nesta 
quinta (16), às 19h, o evento de 
encerramento das atividades 
de 2021, na Igreja Presbiteria-
na Renovada, localizada na 
Avenida das Acácias, esquina 
com Cajueiros, nº 1307, Setor 
Industrial Norte.

Será realizada a palestra 
sob o tema tema “Empatia As-
sertiva”, ministrada pela Dra. 
Nivia Melhorança, que objeti-
va contribuir na formação do 
ser, preparando para um olhar 
humanizado, acolhimento so-
lidário – que vai desde o aten-
dimento em uma empresa 
privada, órgãos públicos, se-
guindo para as demais rela-
ções interpessoais.

O evento é aberto à co-
munidade, estando especial-
mente convidados colabora-
dores e servidores, além de 
representantes de empresas 
ou instituições que receberão 
homenagens como forma de 
gratidão pelo apoio no enfren-

Palestra encerra atividades desenvolvidas em 2021

Aedes aegypti, conhecido como 
mosquito-da-dengue ou pernilongo-rajado 

HOJE EM SINOP

Rede de enfrentamento à violência
contra mulher promove palestra

FOTO: DIVULGAÇÃO
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tamento à violência contra a 
mulher em Sinop.

A REDE
Idealizada em abril de 

2019 por iniciativa da 2ª Vara 
Criminal desta Comarca, a 
Rede de Enfrentamento é 
composta por entidades pú-

blicas, privadas e sociedade 
civil organizada, ao qual ce-
lebraram Protocolo de Ações 
Coordenadas e Articuladas.

De acordo com o esta-
tuto, “nos termos do título III 
(artigos 8º e seguitnes) da Lei 
nº 11.340/06, cabe aos partí-
cipes estimular e programar 

ações conjuntas somando e 
convergindo esforços, mobi-
lizando suas unidades, seus 
agentes, voluntários e serviços 
para a consecução do objetivo 
comum, qual seja, eficazmen-
te prevenir, punir e erradicar a 
violência doméstica e/ou fami-
liar contra a mulher em Sinop”.
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Shopping Sinop realiza entrega de
presentes da Brincadeira de Natal
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O Shopping Sinop 
vai entregar no sába-
do (18), às 16h, os pre-
sentes da campanha 
“Brincadeira de Na-
tal”. A ação tem como 
objetivo atender 50 
crianças da Escola Mu-
nicipal de Educação 
Infantil, EMEI Tempo 
de Criança, no bairro 
Daury Riva.

O coordenador de 
marketing do empre-
endimento, Marcos 
Venício, explicou que 
com menos de um 
mês a ação atendeu 
as expectativas. “Gra-
ças à participação dos 
consumidores, a nos-
sa campanha foi um 
sucesso. Vamos poder 
alegrar o Natal de 57 
crianças. Saber que 
através do empreen-
dimento manteremos 
o espírito natalino, é 
gratifi cante”, pontuou.

A diretora da escola 
Tempo de Criança, Ana 
Paula da Silva, conta 
que além da entrega 
dos presentes, os pe-
quenos vão ganhar 
um passeio, conhecer 
o Papai Noel, as Noe-
letes e brincar com a 
parada dos ursos.

“Será nosso primei-
ro passeio coletivo 
após a volta às aulas 
e muitas crianças não 
teriam outra possibi-
lidade de conhecer o 
shopping e nem rece-
ber um presente, se-
não por esta iniciativa. 
Então, a animação por 
aqui está grande. As 
cartinhas foram fei-
tas com bastante en-
tusiasmo e emoção”, 
destaca a diretora.

A CAMPANHA
A campanha Brin-

cadeira de Natal sur-
giu do desejo da equi-
pe de marketing do 
Shopping Sinop rea-
lizar uma ação natali-
na solitária, que refor-
çasse a esperança e a 
alegria do dia 25 para 
mais pessoas.

“O olhinho delas 
brilha ao abrir o pa-
pel de presente e ver 
que é um brinquedo. 
É muito especial para 
o Shopping fazer par-
te do projeto junto 
com a escola Tempo 
de Infância. O natal é 
uma época em que as 

pessoas costumam se 
presentear, mas sabe-
mos que esta não é a 
realidade de todas as 
famílias, então ajudar 
a realizar os sonhos 
depositados nos de-
senhos, é algo muito 

CAMPANHA. Sábado, 50 crianças de escola no Daury Riva serão atendidas

Crianças terão um feriado mais feliz, proporcionado pela campanha solidária 

FOTO: DIVULGAÇÃO

signifi cativo para nós”, 
explicou o coordena-
dor de marketing do 
empreendimento, Ve-
nício.

A Escola Municipal 
Tempo de Infância foi 
escolhida por prestar 

atendimento diário a 
428 crianças de um a 
seis anos de idade, em 
um bairro simples do 
município.

Alguns alunos fo-
ram selecionados para 
participar da promo-

ção, eles desenharam 
o que queriam, a pro-
fessora tirava uma foto 
e enviava para a árvo-
re solidária. De slime 
à carrinho de corrida, 
todos os pedidos fo-
ram recebidos com 

carinho.
Para participar, era 

simples, o padrinho 
precisava retirar uma 
bolinha com os dese-
nhos, comprar o pre-
sente e entregar para 
as Noeletes.
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